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Vorstandsmitglieder berichten
Liebe Leserinnen und Leser

Der Jahreswechsel ist ein günstiger Zeitpunkt, Ihnen herzlichen Dank zu sagen - Dank für Ihr Vertrauen,
Ihre Treue und die wertvolle Zusammenarbeit. Danken möchte ich auch dafür, dass sich viele Personen

und Institutionen für das Wohl von hörbehinderten Mitmenschen eingesetzt haben. Es ist gut zu wissen,

dass wir uns auf so verlässliche Partner wie Sie stützen können. Der Vorstand und der Geschäftsleiter mit

seinem Team freuen sich auf neue gemeinsame Projekte im kommenden Jahr.

Welche Ereignisse bleiben aus der Sicht des Verbandes in besonderer Erinnerung? Ais Träger der Berufsschule

für Hörgeschädigte war natürlich die Verabschiedung des langjährigen und erfolgreichen Rektors

Toni Kleeb und des Prorektors Louis Bisig ein sehr markantes Ereignis, das wir im Sommer gebührend

gewürdigt haben. Freude bereitet der gute Start des neuen Schulleitungsteams mit Rektor Markus Wyss,

Prorektorin Fabienne Wyler und Verwaltungsleiter Werner Lüthi. Die 240 Berufsschüler werden gut betreut

und auf das wichtige Ziel der beruflichen Integration vorbereitet.

An der Sitzung der Sozialpolitischen Kommission vom vergangenen September trafen sich Präsidenten

und Geschäftsführer der grossen Verbände mit den Vertretern des LKH und der 1GGH. Victor Senn,
Vorsitzender der Fachkommission «Hörbehinderung und öffentlicher Verkehr» orientierte über die stattgefundenen

Sitzungen mit der SBB. Wir durften zur Kenntnis nehmen, dass die grosse nationale Transportgesellschaft

die Anliegen der hörbehinderten Menschen ernst nimmt und umzusetzen versucht.
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Bruno Schlegel
Präsident Sonos

Auch das Cl-Forum in Nottwil verdient im Rückblick erwähnt zu werden. Interessant waren

unter anderem die Untersuchungen am Kinderspital Zürich zu den positiven Auswirkungen
einer Frühimplantation auf die kindliche Entwicklung, vorgetragen von Oberarzt Rainer

Truninger. Damit stehen die Chancen gut, dass weitere gehörlose Kinder eine erfolgreiche
Schulkarriere durchlaufen können, wie wir dies am Anfang des Jahres am Beispiel von
Laura Lüchinger erfahren durften: An einer eindrücklichen Präsentation eines Teils ihrer

Maturaarbeit schilderte die junge Frau ihr Schicksal und berichtete von ihrer Zeit in der

Regelschule bis zum erfolgreichen Abschluss des Gymnasiums.

in diesem Zusammenhang steht auch die Zusammenarbeit mit der Konferenz der Leiter

der Schulen für Schwerhörige und Gehörlose, der HfH und der Leitenden der

Audiopädagogischen Dienste. Ziel ist die Konsolidierung des Berufsbildes des Audiopädagogen.

Sonos ist als Verband angefragt worden, das Patronat dieser Bestrebungen zu übernehmen.

Eine erste Sitzung hat stattgefunden, weitere sind geplant.

Natürlich bleiben auch traurige Ereignisse in Erinnerung. So mussten wir im vergangenen

Jahr Abschied nehmen von einer markanten Persönlichkeit. Ernst Bastian ist am 23.

August 2015 im Alter von 77 Jahren verstorben. Bis zuletzt hat der ehemalige Schulleiter der Hörbehindertenabteilung

Hohenrain gegen die schwere Krankheit angekämpft, so wie er sich ein Leben lang eingesetzt

hat für das Wohl von hörbehinderten Menschen. Auch als Präsident von Sonos bleibt er uns in guter

Erinnerung.

Wie geht es weiter? Mark Twain hat einmal gesagt: «Voraussagen soll man unbedingt vermeiden,

besonders solche über die Zukunft.» Unser Verband will weiter aufbauen auf den Pfeilern, die in den

letzten Jahren errichtet worden sind. Verschiedene Projekte sind aufgegleist und sollen realisiert werden.

Konkret erwähne ich beispielhaft für weitere Projekte die umfangreiche Sammlung von Exponaten aus

unserem Fachbereich: Gesammelt hat die wertvollen Gegenstände und Schriftdokumente Lothar Scharf

aus Deutschland. Er möchte zusammen mit Sonos sicherstellen, dass daraus ein Museum in der Schweiz

entstehen kann.

Für das Jahr 2016 wünsche ich Ihnen viele spannende und wertvolle Projekte, dazu die Kraft und die

Gesundheit, diese auch umzusetzen.

Ich freue mich auf jede Begegnung, Ihr

l l l Lt/ Bruno Schlegel
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